



**Junta Ejecutiva del Programa  
de las Naciones Unidas para  
el Desarrollo y del Fondo de  
Población de las Naciones Unidas**

Distr. general  
8 de abril de 2009  
Español  
Original: inglés

---

**Período de sesiones anual de 2009**

Nueva York, 26 de mayo a 5 de junio de 2009

Tema 14 del programa provisional

**UNFPA: Programas por países y asuntos conexos**

**Fondo de Población de las Naciones Unidas**

**Prórrogas de programas por países de la región  
de los Estados árabes**

**Nota de la Directora Ejecutiva**

*Resumen*

La presente nota contiene información sobre la prórroga de un año del programa para el Territorio Palestino Ocupado.

De conformidad con los procedimientos establecidos, la Directora Ejecutiva aprueba la primera prórroga de un año del programa de un país, en tanto que las solicitudes de prórroga de un segundo año o de prórroga de dos años se someten a la aprobación de la Junta Ejecutiva.

Tal vez la Junta Ejecutiva desee tomar nota de la prórroga de un año de programa para el Territorio Palestino Ocupado.



## Prórroga de un año aprobada por la Directora Ejecutiva

País	Período del programa original del país	Año propuesto para la nueva prórroga	Explicación		
			Armonización con las Naciones Unidas	Evolución de la situación política del país	Aplicación y otros asuntos
Territorio Palestino Ocupado	2006-2009	2010	<p>La prórroga de un año del programa permitirá a todos los organismos del Comité Ejecutivo del Grupo de las Naciones Unidas para el Desarrollo comenzar sus nuevos programas de países al mismo tiempo. Dado que el UNICEF y el FNUAP tienen muchos objetivos comunes, relacionados con la salud materna, la salud de los adolescentes, la atención de los recién nacidos y la lucha contra la violencia basada en el género, y que hay muchos asociados comunes para la ejecución de los programas, comenzar el ciclo del programa al mismo tiempo aumentaría la sinergia programática y la coordinación y colaboración de las Naciones Unidas. También permitiría mejorar la planificación para las mujeres y los niños palestinos.</p>	<p>A partir de 2006, el Territorio Palestino Ocupado ha sido testigo de una división política creciente en Gaza y la Ribera Occidental. De resultados de los disturbios, el Gobierno, que contaba con el apoyo internacional, se fue de Gaza, y se aplicó en el Territorio un embargo internacional. A causa del aislamiento cada vez mayor, las posibilidades de las organizaciones de las Naciones Unidas de continuar el diálogo y las intervenciones mediante programas se ha visto obstaculizada. Más recientemente, la situación en Gaza se ha deteriorado de resultados de los conflictos armados entre Hamas y las fuerzas israelíes y la consecuente intervención militar.</p>	<p>El UNFPA no ha podido firmar acuerdos sobre proyectos con instituciones de Gaza por las restricciones que pesan sobre el acceso. Esto ha limitado las iniciativas y ha invalidado la posibilidad de ejecutar proyectos a nivel nacional. Las organizaciones no gubernamentales asociadas han seguido ejecutando proyectos que proporcionan servicios vitales, tales como respuesta de emergencia, pero sigue siendo difícil seguir de cerca los resultados de esas actividades. El UNFPA y el UNICEF, con la colaboración de la Oficina Central de Estadísticas de Palestina, hará un estudio sobre la salud de las familias que permitirá obtener los datos imprescindibles para mejorar la individualización de la población que debe recibir servicios a fin de optimizar su impacto. La prórroga del actual ciclo de programas permitirá contar con tiempo suficiente para evaluar la situación.</p>